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Abstract (en)
The casing (2) has a thin membrane (22) which is vibrated by a piezo-electric vibrator (20), set off by an electrical circuit with a push-button (18) that
requires double action to trigger the alarm. The membrane is flattened against the casing by a ring mounted in a groove in the casing and stuck to
the membrane. A seal is squeezed between a groove in the casing and the membrane. The base (28) is mounted on the casing to protect it and
may be removed manually. The diameter, D, of the free surface of the membrane is between 29 and 31 mm, pref. 30 mm.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif de sécurité à alarme acoustique comprenant un boîtier (2), un élément vibreur (20) associé à une membrane
(22) pour la faire vibrer, des moyens électriques pour délivrer un signal de commande audit élément vibreur, et des moyens (18) pour actionner
lesdits moyens électriques. Ce dispositif est caractérisé en ce qu'il comprend en outre un fond percé (28) monté sur ledit boîtier (2) et agencé pour
le protéger et pour permettre la vibration de l'ensemble élément vibreur-membrane (20,22), ledit fond étant monté sur ledit boîtier d'une manière
amovible manuellement, et une bague rapportée (26) sur laquelle est fixée ladite membrane (22), ladite bague (26) et ladite membrane (22) étant
assujetties au boîtier d'une façon que l'ensemble bague-membrane (26,22) assure l'étanchéité dudit boîtier (2). <IMAGE>
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